
中國「智造」超級計算機
日測60例個人全基因組序列

全國人大常委會首次專題詢問「兩高」

進博會外商參展踴躍 美企熱情高
中國上半年成吸引外資第一大國 發展前景依然被看好

把自貿區建成新時代改革開放新高地

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）首屆中國國際進口博覽會（簡稱

「進博會」）下月將在上海舉辦。中國商務部新聞發言人高峰昨日在京透

露，目前進博會相關籌備工作已進入最後階段，有130多個國家和地區的

2,800多家企業確定參展，其中包括微軟、英特爾、通用電氣、迪斯尼、

美聯航等近180家美國企業。今年上半年中國超越美國，成為全球吸引外

資第一大國以及前三季度外商在華新設企業翻倍增長，充分表明各國投資

者依然看好中國發展的前景。
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香港文匯報訊 在中國自由貿易試驗區建
設迎來五周年之際，習近平總書記日前對
自貿區建設作出重要指示，充分肯定了5年
來自貿試驗區建設取得的重大成就，並對
下一步改革探索提出明確要求，為把自貿
試驗區建設成新時代改革開放新高地指明
了方向，為自貿試驗區建設注入新的強大
動力。
央視發表快評指出，建設自貿試驗區是
新時代中國全面深化改革、擴大對外開放
的一項戰略舉措，在改革開放進程中具有
里程碑意義。從2013年9月上海自貿試驗
區的設立到今年4月海南自貿試驗區破土而

出，中國自貿試驗區建設一步一個腳印，
從浦東走向全國。從「一枝獨秀」到「四
朵金花」，再到「1+3+7+1」新格局，12
個自貿試驗區組成的改革「雁陣」，已經
覆蓋了中國從南到北、從沿海到內陸的廣
大區域。
快評續指，5年來，自貿試驗區在改革開

放的「深水區」積極探索創新，勇於攻堅
克難，在諸多方面取得重大進展，發揮了
改革開放排頭兵的示範引領作用。深化改
革和擴大開放激發了自貿試驗區的經濟活
力，自貿試驗區在投資、貿易、金融、政
府職能轉變等領域開展制度創新取得一系

列成果。根據習近平總書記「大膽試、大
膽闖、自主改，力爭取得更多可複製推廣
的制度創新成果」的重要指示，各自貿試
驗區大膽探索，成效顯著。各地在實踐中
充分認識到，自貿試驗區是國家的試驗
田，不是地方的自留地；是制度創新的高
地，不是優惠政策的窪地；是「種苗
圃」，不是「栽盆景」；是「首創性」探
索，不是簡單優化程序。如今，自貿試驗
區這一改革的「苗圃」已經枝繁葉茂，一
批批制度創新的「良種」從這裡源源不斷
地向全國播撒，推動全國改革開放不斷邁
向新高度。

央視
快評

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報
道）華大集團旗下子公司華大智造發佈了
自主研發的最新超高通量基因測序儀
MGISEQ-T7。據介紹，該測序儀一天可完
成60例個人全基因組測序，日產出數據高

達6TB（6×1,024GB），是目前全球日生
產能力最強的測序儀，能應用於科研、生
物，中藥育種等多種領域，堪稱「超級生
命計算機」。華大方面表示，這鞏固了華
大智造作為全球領先的基因測序設備生產
商的地位。
據華大集團執行副總裁、華大智造首席
執行官牟峰介紹，超快速、超高通量的
MGISEQ-T7，每日可產出高達6TB的數
據，是目前全球日生產能力最強的基因測
序儀，堪稱「超級生命計算機」。
據了解，以前，十萬人級別的基因組測
序可能需要4到6年的時間才能完成，現
在，僅需6台華大智造T7，一年時間即可
完成。

四「芯」同時運作 密度提高20%
華大智造執行副總裁劉健表示，目前，
市場上所有的測序儀最多只能支持兩張芯
片同時運行，而T7的四聯芯片平台採用獨
特的芯片搭載技術，可實現4張芯片進行完
全獨立的測序流程，如同4台測序儀同時進
行工作，且芯片間互不影響。
測序儀運行速度的快慢還將直接影響到

測序項目的交付時間，因此，業界始終致

力於提升測序儀的運行速度。華大智造通
過全面升級生化系統、光學系統，並將圖
像數據處理速度提升 15 倍，從而使得
MGISEQ-T7測序速度提升到行業最高水平
的50%以上。
據了解，測序儀芯片密度越高，意味着
可產出更多的有效數據量。MGISEQ-T7將
原有的芯片密度提高了20%，使得單張芯
片即可實現TB級數據產出。加之4張芯片
可同時獨立運行，24 小時無休輪轉，
MGISEQ-T7每天最多可產出6TB數據，真
正實現強大日生產能力。
此外，針對基因測序特殊的要求，華大

智造研發出自動化樣本製備系統，發佈了
更高通量的MGISP-960，單次最多可自動
完成 96 個樣本的製備，完美支撐了
MGISEQ-T7測序通量需求，更充分地體現
了MGISEQ-T7的強大性能。
華大智造首席運營官蔣慧表示，除了科
研用途之外，MGISEQ-T7基因測序儀還能
面向個人了解自身生物信息、面向地球生
物等領域研究，可用於疾病的診斷，發現
腫瘤的突變基因及罕見疾病基因等。而在
中藥領域，能通過科學育種，對物種品種
的中藥定量化，推動生物行業的發展。

香港文匯報訊（記者 丁春麗 濟南報
道）昨日，山東省濟南市中級人民法院
（以下簡稱「濟南中院」）一審公開開
庭審理了安徽省人民政府原副省長周春
雨受賄、隱瞞境外存款、濫用職權、內
幕交易一案，僅股票內幕交易就非法獲
利3.5億餘元（人民幣，下同，約合港幣
4億元）。
濟南中院在其官方微博公佈了此次案

件審理情況。濟南市人民檢察院起訴指
控：1996年至2017年，被告人周春雨利
用擔任安徽省委辦公廳秘書、安徽省財
政廳副廳長、馬鞍山市人民政府市長、
蚌埠市市長及蚌埠市委書記等職務上的
便利，為有關單位在企業收購、項目承
攬等事項上提供幫助，直接或通過其親
屬非法收受他人財物，折合人民幣共計
1,365萬餘元。
據了解，周春雨在擔任蚌埠市市長期

間，向有關公司返還土地出讓金，造成

國家財產損失逾6.65億元；擔任蚌埠市
委書記期間，又違反國家規定，陸續將
美元412萬餘元存放於境外銀行，至案發
未按規定進行申報；其作為股票交易內
幕信息的知情人員，在內幕信息敏感期
內買入相關股票，累計買入金額逾2.7億
元，非法獲利3.5億餘元。
庭審中，公訴機關出示了相關證據，

周春雨當庭表示認罪、悔罪。庭審結束
後法庭宣佈休庭，擇期宣判。
周春雨，男，漢族，1968年7月出生，
安徽天長人，曾任安徽省人民政府副省
長、黨組成員。公開資料顯示，周春雨
於2016年9月任職安徽省副省長，但上
任7個月後便落馬。2017年4月26日，中
紀委監察部網站發佈消息稱，周春雨涉嫌
嚴重違紀正接受組織審查。去年5月27
日，周春雨被免去安徽省人民政府副省長
職務。同年7月5日，中紀委網站再次發
佈消息稱，周春雨被開除黨籍和公職。

高峰昨日在例行記者會上表示，首屆中
國國際進口博覽會是為各國企業進入

中國市場搭建的一個重要平台，也是全球經
貿領域各經濟體、各業界和有關國際組織交
流的重要平台。進博會期間舉行的虹橋國際
經貿論壇，包括比爾·蓋茨等外國企業家，
聯合國貿發會議、工發組織等國際組織負責
人以及國內外知名學者將到會發言。

美企冀挖掘地方層面合作
針對美方不會派高官前來的消息，高峰
回應稱，進博會期間，美國將不會舉辦國
家展。不過，他亦透露，從企業層面上
看，美國企業參展的熱情比較高，合作意
願強烈。截至目前，共有近180家美國企
業參加企業展，參展企業數量位列第三，
涉及高端製造、智能裝備、農產品、文化
體育等領域。在合作意願方面，不少美方
企業希望在進口博覽會期間，為美方企業
和機構搭建與國內有關部門、地方政府與
企業的交流溝通平台，挖掘中美在地方層
面合作的潛力和機遇。

中國將加快立法便利投資
在吸引外資方面，聯合國貿易發展會議
近期發佈的《全球投資趨勢監測報告》指
出，受美國稅改影響，今年上半年中國超越
美國成為全球吸引外資第一大國。中國商務
部數據也顯示，今年前三季度中國實際利用
外資在保持整體平穩的同時，外商新設企業
數量實現了95%以上的增長。

對此，高峰指出，保持外資政策的穩定
性、連續性，不斷提高投資便利化的水平，
對於任何經濟體吸引外國直接投資都是至關
重要的。改革開放40年來，中國利用外資
的政策方向沒有改變；外商在華新設企業的
快速增長，顯示出中國在外商投資領域商事
制度改革方面取得明顯成效，投資便利化水
平有效提升，市場主體的活力進一步激發；
另一方面，也充分表明各國投資者依然看好
中國發展的前景，持續加大對中國投資的力
度，對中國進一步擴大開放充滿信心。
「下一步，我們將加快推進《外國投資
法》的立法進程，不斷提高投資自由化和便
利化的水平，保持外資政策的穩定、公平、
透明、可預期，更好地保護在華外商投資企
業的合法權益。」高峰說。
他還透露，2018年版《市場准入負面清

單》近期已經報請黨中央、國務院批准。按
照工作計劃，清單經過批准後，今年將在全
國發佈實施。2019年則將逐步建立清單的
動態調整機制。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國商
務部新聞發言人高峰昨日在北京稱，中
美經貿談判不是解決一方關注的「單行
線」，希望美方拿出誠意開展磋商，以
建設性的態度與中方開展磋商。

「談判不是單行線」
有報道稱，美國白宮國家經濟委員會

主任庫德洛接受採訪時表示，美方曾就
貿易問題向中國提交過一份詳細的要求

清單，中方必須作出決定，但到目前為
止尚未決定或已決定不採取任何行動。
對此，高峰在當天舉行的新聞發佈會
上表示，美方挑起貿易摩擦以來，中美
雙方已經舉行了四次高級別的磋商，都
提出過各自的關注。但「談判是相互
的，不是解決一方關注的單行線」。
有記者問，10月18日，中國就訴美鋼
鋁232措施世貿爭端案，在世貿組織爭端
解決下提出設立專家組的請求，目前相

關的進展如何？
高峰透露，目前，世貿組織爭端解決
機構已將中方等成員的要求列入10月29
日例會的議程。根據世貿組織程序，如
果設立專家組的請求受到被訴方的阻
撓，起訴方可再次提出請求，屆時專家
組將自動設立。
高峰稱，中方願與相關成員一道，繼

續維護多邊貿易體制，捍衛世貿組織規
則的嚴肅性和有效性。

經貿磋商 中方籲美「拿出誠意」

股票內幕交易非法獲利4億
安徽原副省長周春雨受審

昨日上午，北京人民
大會堂二樓東大廳迎來
了一場不同以往的專題

詢問會。這是全國人大常委會首次對「兩
高」工作開展專題詢問。
佈置成「回」字形的會場座無虛席，8

位常委會委員、3位全國人大代表，圍繞
人民法院解決「執行難」、人民檢察院民
事訴訟和執行活動法律監督工作，提出了
一連串問題：怎麼算「基本解決執行
難」？怎樣切實解決執行過程中查人找物
難題？……
最高人民法院院長周強、最高人民檢察

院檢察長張軍和公安部、司法部、財政部
負責人，一一作答。

問得直接，答得坦誠。體現了法律的莊
嚴性，監督的嚴肅性。
「面對面地問答和交流，我體會到一種

緊張和壓力，這對今後的執行工作也是動
力。」回答了提問的最高法院審委會專職
委員劉貴祥說，「我們會根據大家的意見
整改落實，絕不會出現『詢問歸詢問、問
了也白問』的情況。」

到會應詢的最高檢負責人則感慨：「今
天的專題詢問是一次政治考試，是一次法
律考試，是一次檢查履行法律監督職能的
現場考試。」
「面對面問答使監督更有實效，凸顯了

本屆全國人大常委會對司法工作的高度重
視。」全國人大監察和司法委員會有關負
責人說。

專家：推動司法公正和法治進步
中南財經政法大學教授徐漢明認為，這

次人大以專題詢問方式監督「兩高」工
作，將對司法公正和中國法治進步起到重
要推動作用。
專題詢問是人大常委會的重要監督方

式。自2010年6月以來，全國人大常委會
已開展25次專題詢問，從糧食安全到醫藥
衛生體制改革，從校車安全到脫貧攻
堅……聚焦老百姓關心的熱點、難點問
題，多位國務院副總理、國務委員及部長
到會應詢，回答問題、接受監督，推動中
央重大決策部署貫徹落實，推動與人民群
眾密切相關的問題有效解決。 ■新華社
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■華大智造執行副總裁劉健介紹最新超高通
量基因測序儀MGISEQ-T7。

香港文匯報記者郭若溪 攝


